

Presentan la obra "Fuente Ovejuna"

(Segunda columna)



el universitario

Nueva Epoca

Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla

No. 8

Diciembre 3 de 1990

Un éxito el Sorteo Upaep



El número ganador del Magno Sorteo Upaep

Mayores Espacios para Convivencia

En respuesta a la demanda de los estudiantes y para satisfacer el problema de más zonas para convivencia, construirán próximamente tres kioscos en forma hexagonal, aprovechando parte del jardín.

Con esto la comunidad universitaria tendrá más lugar para relajarse, estudiar, platicar, leer, hacer tareas o pasar un rato agradable con sus amigos o compañeros.

Lo anterior fue informado por el Ing. Urbano Ponce Osorio, Director General de Operaciones de la Upaep, quien comentó que el próximo semestre estará en funciones dicho lugar.

El diseño del proyecto está en concurso en la Escuela de Arquitectura, lo cual permite a los alumnos de dicha facultad ejercitar sus conocimientos y sentirse parte del proyecto.

Claro está, la construcción no impedirá salvar los arbolitos del jardín y permitir que continúen con su crecimiento normal. Las águilas fueron entregadas a la SEDUE (Secretaría de Desarrollo Urbano y Ecología) para reserva ecológica de dicha especie.

Actualmente, recalco el Ing. Urbano, se realizan trabajos en el pasillo donde se construirán banquetas, una entrada al gimnasio y la escalinata al nuevo edificio.

Continúa el Interés en las obras de Teatro

Por: René León

Con gran entusiasmo, jóvenes del 3o.B de Ciencias de la Comunicación presentaron la obra teatral "Fuente Ovejuna" en el Auditorio del Instituto Iberia.

Muy nerviosos, pero siempre con una sonrisa en el rostro, se prepararon durante casi un mes, a base de ensayos y sacrificios. Toda la organización estuvo a cargo de Bernardo García Granados, auxiliado por Hernán Herrera.

Gracias a la buena disposición de cada uno de los participantes, lograron hacer un buen espectáculo. Claro, sin olvidar al equipo de escenografía quienes en forma rápida trabajaron en los ensayos y durante la presentación.

Los asistentes salieron satisfechos de la obra, entre quienes comentaron el buen trabajo realizado en equipo; el Lic. Angel Moreno recalco la importancia de continuar con este tipo de eventos, pues además de ayudarlos a superarse como personas, lograron una buena integración como grupo.

Por último, el director de la obra Bernardo García comentó que el próximo semestre posiblemente se vuelva a presentar.

*Vendidos todos los boletos

*Compra de terrenos

La totalidad de los boletos del XVII Sorteo de nuestra Institución fueron vendidos lo que significa un éxito del sorteo y la aceptación de la ciudadanía poblana, comentó el presidente del certamen Lic. Juan José Rodríguez Posada; quien informó que el ganador de la residencia fue un trabajador de la empresa Volkswagen, quien se ve beneficiado pues vive en la casa de sus padres. Ahora el afortunado ganador cuenta con una residencia con valor de 343 millones de pesos, localizada en una de las zonas más exclusivas de la Angelópolis.

Extraoficialmente, -pues al cierre de la presente edición, no se conocía con certeza los números finales,- se sabe que de las ganancias del sorteo ya se adquirieron dos terrenos más, en zonas exclusivas, para la construcción de las casas que serán el primer premio durante los sorteos posteriores; la inversión fue de cien millones de pesos.

Por otra parte, en la Universidad se tenía previsto la venta de 15,000 boletos con el apoyo de toda la comunidad, sin embargo sólo se lograron vender 12 mil 98 boletos, una buena suma, un buen esfuerzo, pero se

espera que en futuros eventos, la solidaridad para lograr la meta del cien por ciento sea mayor. Afortunadamente los boletos restantes fueron colocados.

Y dentro de las actividades realizadas, en apoyo al sorteo, es meritorio y buen ejemplo lo realizado por la escuela de Agronomía (Zootecnia y Fitotecnia), quienes siguen marcando una pauta de liderazgo en la Institución en cuanto a organización y empuje de actividades; vendieron la totalidad de los boletos que se les asignó e iniciaron un segundo esfuerzo con igual número de boletos para su venta. Felicidades a los directores Guadalupe Fábregas Janeiro y Ramiro de la Cruz Díaz. Sin dejar de mencionar la cruzada pro-venta de boletos realizada por la Escuela de Comunicaciones, a cargo del Lic. Eduardo Garzón; donde también obtuvieron buenos resultados.

Finalmente felicitar a todos los que participaron en venta de boletos, por lo que significa para apoyar a su Alma Mater, al sembrar para la mejor educación y capacitación de las generaciones venideras.

Satisfechos por los Trabajos en la Clínica Odontológica

Por Georgina Meza

Muy satisfechos se mostraron los jóvenes de la clínica odontológica Upaep, en una entrevista concedida a el universitario, en relación a los trabajos realizados éste semestre; quienes además están muy a gusto en el local de la 11 pte. Sin embargo se necesita mayor espacio para el equipo necesario y poder atender mejor a la clientela, ya que aproximadamente llegan alrededor de 100 personas por día.

Aunque faltan muchos instrumentos de trabajo, esto no es excusa para no realizar bien las consultas.

Alrededor de 100 alumnos realizan prácticas, desde 4o. semestre hasta los pasantes.

La cuota que reciben por los trabajos es mínima, pues la mayor parte se utiliza en material de soluciones y en el empleo de la alecina en cada paciente.

Próximamente se espera contar con una nueva clínica, la cual permitirá mejorar el servicio en todos los aspectos.

Exposición de Física en la Prepa 3

Interesantes exposiciones realizaron las chicas de la prepa 3 relacionadas con sus temas de Física; mediante cartulinas y algo de material explicaron temas como conservación de la energía en líquidos en movimiento y la velocidad con que sale el agua del tanque.

Blanca Aurora Rodríguez explicó a el universitario el experimento del teorema de Bernoulli, quien de una forma amena y sencilla dio a conocer como se realiza el trabajo.

Participan 10 equipos de la preparatoria, cada uno con un tema diferente y es organizado por Alejandra Rojas. Con esto se complementan lo aprendido durante el curso.

\$ 500.00
Ejemplar

Editorial

Valores y Medios de Comunicación

Ha sido evidente, en el transcurso de los últimos años, el aumento en la transmisión de antivalores a través de los medios de comunicación. De manera especial en la televisión, sin restarle culpa al cine y la radio, por nombrar algunos.

Los modelos propuestos en los programas televisivos muestran desintegración familiar, adulterios, divorcios (telenovelas); una cascada de mensajes negativos que en forma dosificada penetran en las conciencias de miles de niños y jóvenes. Canciones cuyas letras promueven el libertinaje o alguna desviación en las conductas sexuales (p. eje. Talía); y no digamos en el cine, tan común se ha hecho la producción de películas con material pornográfico y una muy buena publicidad de la misma en los periódicos. Estos por decir los de influencia masiva.

Aunque no todo es negativo, por fortuna aún se disfrutan de buenos programas de televisión, buenas canciones o películas.

Es enorme la obligación que existe para impedir que continúe la transmisión de antivalores, los cuales dañan gravemente a la familia; tanto autoridades de Gobierno, padres de familia, educadores, comunicólogos y en especial los jóvenes deben actuar.

Y en especial jóvenes, puesto que son ellos, los futuros padres de familia y tendrán que ver por sus hijos, ¿qué sociedad les preparan?, ¿cómo será la atmósfera de valores donde se desarrollen?

Se debe buscar formar en la sociedad un espíritu crítico, y analizar en los medios de comunicación los aspectos positivos y negativos de los mensajes. Y participar todos, en la tarea de hacer una mejor sociedad.

ensalada universitaria

-Saludos a Columba R. Arce (1o. G) por ser la más bonita de la prepa 3. Atte. 1o. G prepa 2.

-Felicidades a Columba Arce, muchos besos y abrazos. Atte. tus admiradores de 1o. G prepa 2.

-Joe McIntyre I love so much. I'll be loving you forever. Atte. Diana prepa 3.

-Para Raúl Santander Guzmán (prepa 2). De una admiradora de la prepa del sur. Me gustas mucho, quisiera conocerte. Saludos Karla.

-Mike quisieramos conocerte pronto, te parece bien el

miércoles 28 de noviembre entre 12 y 1 pm. en la puerta de la prepa 3. Nota: por favor para reconocerte ven de pantalón negro y camisa blanca, nosotros te buscamos. Atte. VILUDIL-IME (p. 3).

-Saludos a todos los guapísimos de 3º B de Ingeniería Industrial. Atte. P y P.

-4 de diciembre ¡que fecha!. Congratulation, gracias my thing.

-Se agradece toda la colaboración de las chicas en la página de sociales, mil gracias. El universitario.

-A la norteña, eres la inseguridad andante. Las tres mosqueteras. Saludos a Pedro de la prepa 4 y a Miguel Angel.

-Para Eugenia de la prepa 3, ya no seas tan soberbia. Atte. una humilde afectada.

-Jeanette Rosas Y Georgina Gtz.: bailan súper bien, muchas felicidades, llevan la música en el alma. Atte. Ana Cristina.

-Jeanette Rosas: ¿qué paso con Memo?, no seas payasa y dile que si. Atte. Ana Cristina.

-Ana Cristina: felicidades con Javier. Te queremos. Jeanette y Gina.

-Juan, gracias por tus chismes. Atte. J.G.A.

-Felicidades a la feliz pareja que forma Jeanette y Julián S. por su primer aniversario (1o. dic). Atte. Angélica (p. 3).

-A todos los compañeros de 3o. B CICOM, un saludo y suerte en los exámenes. Pongamos todo el empeño

posible. Atte Su jefe de grupo.

-Un beso para Othon I. (prepa 1), estas cuerísimo. De su admiradora.

-Saludos a Meche, Morayma, Adris, Liliana, y Angie de 1oE de su amiga Ale G.

-E. Rodríguez, tu novia 999, te engaña. Atte. Dientes de sable.

-Saludos a Darío López y a toda su pandilla, ya supe con quien te retrataste en la Villa (3º D prepa 2). Suerte en sus exámenes. Atte. ACLR 3º E prepa 3.

-A todos los que de alguna u otra forma colaboraron éste semestre con el universitario, muchas gracias. Nos vemos el próximo semestre, ánimo. El director del periódico.

-Ana Claudia: mucha suerte en sus exámenes, Alfredo Esquivel, Efrén Castell y Joaquín González. Atte. Ana Olea.

-Teodo: te quiero mucho (Psicología 7o. sem) Tu hermana Gemma prepa 3.

-Clara: gracias por las porras, espero superarme; ¡suerte! te adora Gina G.T.

-Eduardo Díaz Bonanote your mun petit amour j'etaime. Atte Ye francè secret (prepa 3).

-César prepa 2 1er sem. A o B te quiero mucho y sólo te seguiré esperando una semana más Anímate Atte Admiradora secreta (prepa3)

-A Rosy Muñoz (3º B CICOM), saludos y espero que tengas un buen día. Tu amigo secreto.

-Muchas felicidades Yolanda Roa, muchos años más. Gina G.F.

-Eduardo Cuatlayotl M. (prepa 1) T.Q.M... no me olvides y ven a la Uni mas seguido. Cicom 1o. D

-Nain González Aroyo: Tu eres mi amor en silencio. P.D. Me conoces muy bien. Yo: comunicaciones.

-Alejandro L. D. 1o. de medicina. Allá en la fuente había un chorrito se hacía grandote, se hacía chiquito. T.Q. Liz

-Contéstame porfavor a: Guillermo Sánchez Bonilla Prepa 1 quiero decirte que me gustas mucho. Tu admiradora Prepa 3. (Aclaración al mensaje del número anterior que se publicó con errores de redacción).

Regalos para todos los gustos

Por Yarmely Meza Nería

"Los pequeños regalos conservan la amistad", se dice. Es una atención encantadora ofrecer cualquier cosa a un amigo, pero para que un regalo cumpla con su cometido, lo principal es pensar en complacer a la otra persona y no a uno mismo; son pocos los que se dan cuanta de que eso es lo verdaderamente importante. Se también sensato: no regales un cenicero o un encendedor a una persona que no fuma, y no creas que un regalo, para ser apreciado, tiene que ser caro. Hay objetos absolutamente espantosos e inútiles que son muy costosos y otros encantadores y poco comunes que están al alcance de todos los bolsillos; de cualquier manera, es la intención la que determina el valor de un regalo y no la etiqueta que le pone el comerciante.

Evidentemente existen marcas y firmas que son sinónimo de opulencia y de buen gusto; pero si no cuentas con los medios para adquirir esa clase de regalos, alejate de la vitrina sin amargura y escoge algo que cumpla igualmente con su cometido, pero cuyo precio esté a tu alcance. Ten en cuenta además, que si el

beneficiario es una persona delicada, se sentirá incómoda al recibir un regalo que a todas luces sobrepasa tus recursos.

La selección del regalo:

Suele ser algo difícil porque las tiendas de regalos están atestadas de objetos diversos pero bastante impersonales, porque se tiene el temor de lo "ya visto" porque se duda entre lo útil y lo inútil, porque se conoce poco a la persona a quien se va a hacer el obsequio o simplemente por falta de imaginación.

Si no conoces mucho a las personas a quienes deseas hacerles un regalo y estás indeciso aunque firmemente resuelto a no caer en el tradicional envío de flores o chocolates, lleva a cabo una averiguación discreta para conocer los gustos, preferencias y aficiones de esas personas.

Los regalos y las costumbres:

En materia de regalos, existen ciertas costumbres que nadie se atrevería a contravenir sin arriesgarse a sentar plaza de persona poco fina, incluso grosera.

-Un hombre nunca debe

regalar alhajas y objetos personales a una mujer que no sea la propia. Igualmente se abstendrá de hacer regalos de mucho valor o dinero a una joven.

-Una mujer nunca obsequia flores a un hombre.

El lenguaje de las flores:

Algunas personas románticas conceden a las flores un lenguaje simbólico. Obsequian flores de perfume embriagador y colores vivos para declarar su pasión, o escogen flores de perfume suave y colores tenues para expresar ternura y afecto. Veamos al significado de algunas flores:

- Alhelí: Afecto
- Azahar: Castidad
- Azucena: Pureza
- Clavel: Amor vivo y puro
- Flor de nochebuena: Fiesta, alegría
- Geranio: Amor de un día
- Jazmín: Amabilidad
- Laurel: Gloria
- Narciso: Egoísmo
- Rosa roja: Te amo apasionadamente
- Violeta: Modestia
- Lirio: Majestad
- Madreselva: Lazos de amor
- Margarita: Sencillez
- Mercadela: ya no me amas

el universitario aparecerá todos los lunes de cada semana. Se reciben colaboraciones y anuncios comerciales, compra venta de libros, recados, etc., la edición se cierra los miércoles a las 14 horas. Interesados contactarse con el director en las oficinas de la Dirección de Prensa y Comunicación de la Upaep

Directorio

Director, Abel Hernández López. Jefe de Información Marco A. Pacheco. Coordinador Sociales, Ivonne Hernández, Adriana Ramírez, Coordinador Cultural, Bartolo Terrón. Coordinación Académica, Beatriz E. Martínez, Georgina Meza. Deportes, Arturo Morales Fotografía, René León Velázquez. Es una publicación coordinada por la Dirección de Prensa de la UPAEP.

el club de luchas

Por Lualú



Arturo David Hernández

Que tal amigos, como cada quince días estoy aquí para traerles la entrevista con algún galanazo.

Esta vez, nos fuimos a la prepa 2 a buscar candidatos y encontramos a un chico super agradable, con unos ojos tan bonitos que olvidense. Su nombre Arturo David Hernández, quien nació el 13 de diciembre de 1973 en la bellísima ciudad de Xalapa, Ver. Estén preparadas para el regalo de su cumpleaños.

Estudia el 3er. semestre de preparatoria y al finalizar su bachillerato ingresará a la Lic. Administración de Empresas o en su defecto se dedicará al comercio.

Entre sus pasatiempos favoritos, está el practicar el deporte y escuchar música. Pero le gusta más el deporte y en especial la natación; dentro de la música prefiere la instrumental, las baladas y algo de moderna. Acerca de la controvertida Talía, comentó " es una chica muy guapa, tiene muy bonito físico pero desgraciadamente la letra de sus canciones lo hecha a perder todo." Su grupo favorito de es New Kids on the Block.

Su tipo de mujer, ojo chicas, es alta no tiene preferencia por el color de la piel; pero le gustan de carácter sentimental, sensibles. Pero chequen, actualmente ¡no tiene novia!

Quiso mandar un mensaje a la comunidad Upaep para que se superen y logren sus objetivos propuestos; además de un saludo especial a las chicas de la prepa 3.

Noti-Deportes

Aguilas en Pie de Lucha

Por Marco A. Pacheco

El equipo de futbol águilas Upaep, sigue en pie de lucha hacia los primeros lugares de su grupo y por que no a la gran final.

En sus últimos partidos en el estadio Ignacio Zaragoza de ésta ciudad, el equipo mostró que tiene todo para llegar a la final de la tercera división, además el plantel cuenta con un buen cuerpo técnico y jugadores que poseen una buena casta para jugar futbol.

Se nota una mayor armonía y muchas ganas de triunfar por parte de los chicos de la Upaep y nos muestran, en cada partido, que el hechizo de una mala temporada ha terminado. Parece ser que la escuadra de la águilas puede mantener esa buena racha, aunque luego llegue la derrota; sin embargo el entusiasmo los mantendrá arriba.

En una entrevista amablemente concedida a el universitario, el Prof. Loredó al finalizar el encuentro con el Veracruz, manifestó estar muy a gusto con el equipo y en cada partido nota una mayor fisonomía en los jugadores dentro del campo, además, tienen bastante espíritu de lucha y eso es bueno para el equipo.

Así como ellos demuestran un espíritu de lucha en cada partido, se debe apoyarlos con porras y aplausos, como se hace con el equipo de basquetbol. Y más ahora que tienen una buena posición.



El equipo de futbol Upaep se perfila al primer lugar

El Detalle Ridículo Hola Amigos

Por Ivonne Caballero

La salud y la belleza van de la mano, y para ello, es importante una buena alimentación que puedes complementar practicando algún deporte.

Además, el sueño es el mejor aliado de la belleza, duerme lo suficiente y notarás los beneficios.

A continuación te damos algunos tips relacionados con tu belleza:

- Evita comer alimentos grasosos
- Mascarilla limpiadora :

Se mezclan fresas molidas o machacadas con almendras molidas. Se cubre la cara con la pasta 15 minutos, se humedece y se frota el rostro ligeramente para no maltratarlo. Se enjuaga muy bien.

- Los lentes de plástico, son más efectivos contra el sol, que los de cristal.
- Brincar la cuerda es una manera de hacer ejercicio.
- Evitar comer entre comidas.
- Tomar un vaso de agua en ayunas, agiliza el proceso de digestión del día.
- Salir a hacer ejercicio por las mañanas a la calle, esto ayuda a oxigenar tus pulmones y para el estudio.



La alegría de haber terminado los estudios

Los Desperdicios

Por Esperanza Medrano Juárez (1o. C Cicom)

La suciedad no siempre es la misma para todo el mundo; varía de acuerdo con la sensibilidad, la educación y el grado de civismo de cada persona. Pero en todas las escalas sociales se puede observar un fenómeno muy curioso : las personas son extremadamente pulcras en su casa y notablemente "descuidadas" desde el momento en que salen de los límites de su propiedad.

A nadie se le ocurriría arrojar una colilla de cigarro sobre la alfombra de sala, sin embargo, el mismo individuo no duda un instante en arrojarla debajo del asiento del autobús, recoge el menor pedacito de hilo que se encuentra en su alfombra, pero abandona tranquilamente los papeles grasos de donde hizo su día de campo.

Creo que todos alguna vez nos hemos preguntado el motivo por el cual las personas cuidan de esa manera su propiedad y en cambio no tengan inconveniente en ensuciar la ajena. Será inconsciencia, orgullo, egoísmo, una costumbre adquirida desde las épocas más antiguas, o simplemente una falta de respeto al prójimo?. Antes de tirar cualquier cosa a cada uno de nosotros debería plantearse seriamente la siguiente pregunta: ¿Lo tirarías en casa, o en mi jardín?... Piénsalo bien; con toda seguridad se darán cuenta de que casi siempre la respuesta será negativa.

Entonces hay que evitarlo a toda costa.



Festejando el fin de la carrera las chicas de odontología

